
Protokoll zur 20. SK–Sitzung Informatik vom 08.05.2019, 09:00 – 10:30

Anwesende:

HLs: Ute Bormann, Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske, Emese Stauke, Kerstin Bub (Gast)

Studierende: Enno Gerhard, Sabrina Repty, Dennis Schürholz

Leitung: Ute Bormann

Protokoll: Sabine Kuske

TOPs

1. Feststellung der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls vom 10.04.2019

3. Berichte

4. Forschungssemester N. Megow WiSe'19/20

5. Neue Webseiten FB3

6. Modulanmeldestatistik WiSe'17/18+SoSe'18

7. Informationstag für Studieninteressierte 

8. Verschiedenes

9. Terminplanung

1. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird um den Punkt Informationstag für Studieninteressierte ergänzt.

2. Genehmigung des Protokolls vom 10.04.2019

Da das Protokoll noch nicht allen SK-Mitgliedern vorliegt, wird dieser Punkt auf die kommende 

Sitzung vertagt.

3. Berichte

• Der StugA Informatik wurde kürzlich neu gewählt. Er besteht nun aus 19 Mitgliedern. 

• Die ONOC findet diese Woche zum 10. Mal statt.

• Die Stiftungsprofessur E-Government wird in Kürze ausgeschrieben (Finanzierung durch den 

Senator für Finanzen und dataport bis 2031;  Weiterfinanzierung durch die Uni Bremen). 

• Der Ruf an den Erstplatzierten für die Theorie-Professur ist rausgegangen.

• Nach aktuellem Planungsstand wird sich die Informatik im Umfang von vier Semestern an 

dem zukünftigen Bachelor-Studiengang NaWi beteiligen. Damit wäre ein anschließendes 

Master-Studium der Informatik nicht möglich. 

• Im Studiengang Systems-Engineering gibt es in Zukunft eine höhere Flexibilität bei der 

Modulwahl. 

• Juliane Jarke ist Vertretungsprof. für Andreas Breiter. 

• Die Mittel für MINT-Start sind beantragt.



• Die AG Quassel ist mit ihrer Arbeit weiter voran gekommen.  Genauere Berichte folgen.

• Die Vier-Semester-Planung wird in Kürze auf Seafile für die Lehrenden zugänglich gemacht. 

Es wird die Möglichkeit geben, die Tabelle nach Arbeitsgruppen und weiteren Kriterien zu 

filtern. Im Anschluss sollen den Studierenden nach Studiengängen gefilterte Tabellen zur 

Verfügung gestellt werden. 

• Ein Klausurkalender ist ebenfalls in Arbeit. 

• Die Stelle der MINT-Schreibwerkstatt ist neu besetzt worden.

• Der GbA Digitale Medien war bei seiner letzten Sitzung nicht beschlussfähig. Es wurde aber 

die Master-Auswahlkommission besetzt und Aufgaben zur Erfüllung der 

Akkreditierungsauflagen verteilt. Für den kommenden Sommer ist eine Klausurtagung mit 

externer Moderation geplant.

4. Forschungssemester Nicole Megow (WiSe'19/20)

Ute Bormann gibt einen kurzen Überblick über den Antrag:

• Pflicht-Lehrveranstaltungen stehen im WiSe 19/20 nicht an.

• Es gibt kein laufendes Bachelor-/Master-Projekt.

• Die AG Megow plant im WiSe 19/20 folgende Lehre anzubieten:

◦ einen Beitrag zur Übungsbetreuung der Pflichtlehre und

◦ eine Master-Vertiefungsveranstaltung..

Beschluss: Die SK Informatik stellt fest, dass durch die Gewährung eines Forschungssemesters für 

Prof. Nicole Megow im WiSe 19/20 die Sicherstellung des Lehrangebots in den Studiengängen des 

Fachs Informatik nicht gefährdet wird. (Abstimmung: einstimmig)

5. Neue Webseiten FB3

Die Anwesenden werden gebeten, den Bereich Lehre und Studium der neuen Webseiten zu prüfen 

und ggf. Verbesserungsvorschläge zu machen. Die SK kommt überein, dass einige Links und 

Unterpunkte auf den Service-Seiten gelöscht werden können. Dass die AG von Heidi Schellhowe nicht

verlinkt ist, obwohl sie noch Lehrveranstaltungen anbietet, bedauert die SK und bittet um Änderung. 

Ute wird sich diesbezüglich an die Verantwortlichen wenden. Nachdem die SK den Studium-und-

Lehre-Bereich der Webseiten gesichtet hat, sollen die Studierenden durch eine E-Mail informiert und 

um Kommentare gebeten werden. 

6. Modulanmeldestatistik WiSe'17/18+SoSe'18

Ute stellt für die beiden Semester (WiSe 17/18 und SoSe 18) die Anmeldezahlen aus PABO vor. In den

Pflichtfächern SWP 1, PI 2 und Mathe 2 haben sich jeweils mehr als 50%  für das 

Wiederholungssemester angemeldet (in SWP1 und PI 2 sogar fast zwei Drittel). Wie üblich gab es in 

einigen BE- und ME-Veranstaltungen nur sehr wenig Anmeldungen für die Prüfungen. Das ist aus 

Sicht einiger SK-Mitlieder ein untragbarer Zustand, solange es sich nicht um freiwillige 

Zusatzangebote handelt. Ute berichtet, dass es seitens des Dekanats einen Verbesserungsvorschlag 

gibt.



7. Informationstag für Studieninteressierte

Für den Informationstag plant der StugA eine Begehung des BAALL und sagt Unterstützung beim 

Infostand zu. Alles weitere ist ebenfalls in trockenen Tüchern. 

8. Verschiedenes

Der StugA erhält eine Reihe von Anfragen von Studieninteressierten (insbesondere aus dem 

Ausland), die eigentlich an das Studienzentrum oder das SfS gerichtet sein müssten, und vermutet 

den Grund darin, dass bei den Kontakten in der Datenbank Studium die studentische 

Interessenvertretung oberhalb der Studienfachberatung und dem Studienzentrum genannt wird. 

Sabine wird die Verantwortlichen  der Datenbank Studium daher um die Änderung der Reihenfolge 

und um die Aufführung des Studienzentrums (mit Ute und Sabine als Ansprechpartnerinnen) unter 

dem Punkt Studienfachberatung bitten.

9.Terminplanung

Die nächsten beiden SK-Sitzungen finden am 19.06.2019  und am 10.7.2019 jeweils von 09:00-10.30  

im MZH 1260 statt.

 


